
VLoD-Mitgliederversammlung, 6.6.2009 – im Goethe-Institut 

Amsterdam – 10.30-12.00 Uhr – vor der VLoD-Frühlingstagung 

 
 

 

 

Die Tagesordnungspunkte waren: 
 
o Begrüβung 
 
o Protokoll der Vollversamlung November 2008: wurde akkordiert (bitte korrigieren: Susanne 
Gälich heißt in Wirklichkeit Susanne Görlich!) 
 
o Stand der Mitgliederdinge/Finanzen:  
- Finanzen: die Lage ist gut, momentan etwa 2700 Euro in Kasse; die jährliche Bitte um 
Beitragszahlung (nach wievor 25 Euro/Jahr) ist per Mail an die Mitglieder gegangen; alle 
werden gebeten, mit der Überweisung nicht allzu lange zu warten; 
- auf der nächsten Vorstandsssitzung wird entschieden, ob der VLoD-Beitrag für die JHT 
etwas aufgestockt werden kann. Normalerweise beträgt er 750 Euro. 
- Mitglieder (insgesamt 57, davon 55 bezahlende Mitglieder): es gibt wieder neue Mitglieder: 
Carola Doumen (HAN), Ton Zweegers (Fontys Sittard), Philipp von Samson (HU). 
HERZLICH WILLKOMMEN 
- Eine Mitgliederliste mit E-Mailadressen wird mit diesem Protokoll mitgeschickt; Bitte an 
alle: wenn ihr eine Nachricht habt, die nur für 1 Mitglied bestimmt ist, dann bitte die Adresse 
aus dieser Liste verwenden! 
- Die Vereinssatzungen stehen auf dem VLoD-Wiki. 
 
o Der VloD-Vorstand: Susanne Raven (Rotterdam) bestätigt ihren Eintritt in den Vorstand: 
HERZLICH WILLKOMMEN! Die Vorstandbesetzung nach der JHT 2009 wird in der nächsten 
Vorstandssitzung besprochen werden; vermutlich bleibt sie unverändert 
 
o K3 – Stand der Dinge: Matthias erläutert (und wird die notwendigen Feininfos über K3-
Kanäle verbreiten) – Hauptpunkte: 
- Projektleitung beim APS Utrecht (Gerard v.d. Hoven) 
- DaF liegt ziemlich vorne mit:  
  o Kennisbank: Wiki, Erik Kwakernaaks Didaktikbuch online, Phonetik ten Cate online 
  o Kennisbasis: bereits 2007 fertig & von allen Ausbildungen (2. Grad) akzeptiert; 
inzwischen kompliziert sich die Sache dadurch, dass eine K3-Vorgabe ist, dass es für alle 
Fremdsprachen eine vereinheitlichte Version (worin das ominöse 9-Felder-Modell wieder 
aufgegeben wird!) geben soll. D + E liegen hier auf einer Linie, F + S überlegen noch; am 
26.6. findet im APS Utrecht eine Validierungssitzung statt; in der Kommission sitzt Kees van 
Eunen im VLoD-Namen; etwas undeutlich ist noch, ob die Kommission nur kommentiert 
(Standpunkt Dirk v.d. Veen) oder auch fiattiert (Standpunkt APS). Matthias wird die letzte 
KB-Fassung über unser Wiki verfügbar machen. 
- Erreichen der Kennisbasis steht für 68 ECs.   
- in Phase 2 von K3 geht’s an die Innereien: Testentwicklung, u.a. im Bereich der 
Fachdidaktik. Für die Fertigkeiten wird als Check ein externer ERK-basierter Test (E: 
Cambridge; D: GI) auf C2- (Englisch) bzw. C1-Niveau (Deutsch) eingeführt. Die Diskussion 
über das erforderliche Minimumniveau ist heftig, es gibt Stimmen, die teilweise C2 wollen. 
Was dann wieder die Frage mit sich bringt, welches Niveau die Ausbildung für den 1. Grad 



erreichen soll. Tendenz ist aber: C1 für alle Fertigkeiten – der Test soll ja das MINIMAL zu 
erreichende Niveau garantieren. Ausbildungen, die ein höheres Niveau erreichen wollen, 
bleibt das unverwehrt. Zur Info: die neue C2-Prüfung vom GI wird 2011 verfügbar sein 
(Elisabeth Lehrner ist im Namen von VLoD in der offiziellen Begleitkommission). 
 
o Die 35. JHT am 19. November 2009 (Achtung: Donnerstag!): Hermann Funk hat endgültig 
zugesagt; Globalprogramm: 

o Morgens: 
§ 10.00 Uhr: Anmeldung, KaffeeNach 
§ 10.30 Uhr: Begrüßung / Programmstart 
§ 10.40 Uhr: Keynote-Vortrag Prof. Hermann Funk: Ergebnisse der 

Gehirnforschung und ihre Konsequenzen für den 
Fremdsprachenunterricht + Interaktivität zum Thema; zwischendurch: 
kurze Kaffeepause 

§ 12.30 Mittagessen 
o Nachmittags: 

§ 13.30 Uhr: Workshop mit Prof. Hermann Funk zu einem anderen 
Thema aus seiner Praxis, noch mit ihm abzuklären 

§ 13.30 Uhr: Bei genügend Interesse kann ggf. auch ein Parallel-
Workshop zum Thema GI-Prüfertraining C1 angeboten werden 

§ 15.00 Uhr: Kaffeepause 
§ 15.30 Uhr: K3 – Stand der Dinge: ‚kennisbasis’, Testentwicklung, 

‚kennisbank’ 
§ 16.30 Uhr: Mitgliedervollversammlung 
§ 17.30 Uhr: Aufbruch zum (schönen!) Essen 

 
o ‚Rondvraag’: nichts; alle Mitglieder sind herzlichst zum GI-Sommerfest am 12.6. 
eingeladen. 
 
o  Nächste Vorstandssitzung: Montag, 14.9.2009, ab 14.00 Uhr, wie üblich im GI Amsterdam; 
direkt anschließend: Arbeitssitzung Projekt K3. 
 

Am Nachmittag fand ein intensiver Workshop von/mit Rainer Manke statt. Die Beteiligung 
war sehr intensiv mit der unbeabsichtigten Folge, dass Rainer sein Programm stark kürzen 
musste. Daher das Angebot einer Weiterführung im Nachmittagsprogramm der kommenden 
JHT (s. oben). 
 
VLoD dankt Rainer sehr für seinen Einsatz und für die wunderbare und kontinuierliche GI-
Unterstützung und -Gastfreundschaft. 


